
6 月 23 日上午，市政协五届二次会议在圆
满完成各项议程后胜利闭幕

本报记者 郝 光 王 哲 摄

图说两会

集中一切力量 确保如期脱贫
———访市人大代表许远福

“尚市长所作政府工作
报告思路清晰，重点突出，措
施有力， 既有延续性又有开
创性， 既有指导性又具操作
性， 特别是对脱贫攻坚工作
的具体部署， 更让我们信心
倍增。 ”6 月 21 日下午，在市
人代会分组讨论的间隙 ，市
人大代表、 罗山县委书记许
远福对记者说。

谈及脱贫攻坚的每项具

体举措， 许远福都是那样的
信心满怀。 他说：“罗山县目
前还有贫困村 35 个、建档立
卡贫困人口 9601 户 、26159
人。 我们将进一步提升政治

责任感和工作自觉性， 整合
一切资源、集中一切力量、采
取一切措施，精准发力、持续
用力， 全力以赴打赢脱贫攻
坚战。 ”

“一是超常规推进扶贫
项目 。 投入脱贫攻坚资金
15.4 亿元， 重点推进通组道
路 、安全饮水 、产业扶贫 、危
房改造、 人居环境整治等工
作。 对扶贫项目实行集中办
公 、联审联批 ，挂图作战 、压
茬推进， 确保 9 月底前全部
竣工。 二是全面拓宽增收渠
道。 大力开展产业扶贫、金融
扶贫、转移就业‘三大攻坚行
动’，确保所有贫困户有两项
以上增收措施。 实现 97 个贫

困村 ‘多彩田园 ’全覆盖 ，贫
困户到户增收全覆盖； 投入
交通补贴资金 800 万元 ，鼓
励贫困群众务工增收。 发展
44 个扶贫就业基地 ， 吸纳
2000 余名贫困群众就业。 发
放贷款 1.2 亿元，带动贫困群
众 2414户。 三是狠抓政策落
地见效。全面落实教育、医疗、
住房、兜底保障政策，实现政
策落地‘清零’。 在已完成 990
户存量危房改造任务的基础

上，对新排查出的 3837 户进
行危改，实现全县贫困户危房
改造‘清零’,努力在贯彻落实
十九大精神开局之年交出一

份经得起实践、 历史和人民
检验的优异答卷。 ”

本报记者 崔 阳

本报记者 程 云
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两会热议

企业要主动承担社会责任
———访市人大代表黄晓蕊

“聆听了今年的政府工
作报告 ， 我为咱们市取得
的各项优异成绩感到欢欣

鼓舞 。 市委 、市政府高度重
视民生福祉的改善 ， 市民
群众安全感 、 满意度持续
提升 。 我们作为企业 ，必须
立足当前 、兼顾长远 ，在创
造企业经济价值的同时 ，
主动履行社会责任 。 ”昨
日 ，市人大代表 、信阳利星
4S 店总经理黄晓蕊接受记
者采访时说 。

“当前社会主要矛盾已
经转化为人民日益增长的美

好生活需要和不平衡不充分

的发展之间的矛盾。 解决这
些 ‘不平衡不充分 ’，不仅仅
是政府的责任， 同时也是社
会企业、社会组织、商业机构
共同的责任。 商业和公益的
融合能让以利为先的商业多

一份温暖， 也让慈善事业运
转得更有效。 ”

“信阳利星 4S 店立足于
申城大地， 在取得一定的经
济效益的同时， 也在进行反
哺。 近年来，我们的企业积极
参与社会公益事业，2015 年，
向罗山县何家冲小学捐赠 10
万元；2016 年，举办了关爱羊
山新区戴庙小学留守儿童活

动；2017 年，对羊山新区贫困
党员家庭进行关爱慰问 ；今
年 “六一 ”儿童节期间 ，我们
公司更是发动所有员工向信

阳儿童福利院进行捐助。 这
些不仅是我们信阳利星实现

社会价值的一种方式， 也加
强了企业的向心力和凝聚

力，因为有爱的企业更温暖，
也让员工更安心。 ”

“希望更多的企业能够
主动承担社会责任 ， 关注
社会公益事业 。 为需要的
人 们 做 些 力 所 能 及 的 事

情 ， 信 阳 利 星 永 远 在 路
上 。 ”采访最后 ，黄晓蕊温
柔而坚定地说 。

加快创新创业人才引进培养
———访市政协委员夏玉霞

“发展是第一要务，人才
是第一资源， 创新是第一动
力。 走进新时代，人才的战略
资源作用日益突出。 我们要
高度重视招才引智,培育高质
量专业技术人才队伍， 加快
建设知识型、技能型、创新型
劳动者大军， 让各类人才尽
展其能 ， 创新活力竞相迸
发。 ”昨日，市政协委员、信阳
市房地产交易中心副主任夏

玉霞接受记者采访时说。
“近年来 ，市委 、市政府

高度重视人才工作， 我市良

好的发展态势、 优惠的政策
和开放包容的文化土壤也为

双创人才引进提供了良好的

机遇和优势。 通过 ‘鸿雁计
划’‘双千工程’‘信阳英才计
划’等系列人才工程，引进和
培育了一批创新创业领军人

才。但是，我市的人才工作还
面临着差距和不足， 一是高
层次人才引进仍然比较困

难 ，人才管理 、激励评价 、科
研成果转化、 人才流动等方
面的体制机制还有待完善 ；
二是企业创新主体地位还不

够突出，在科研平台建设、专
利申报上还很弱， 重生产经

营、 轻科技创新的现象有待
进一步改善。 ”

“为进一步加快我市创
新创业人才引进培养 ，我们
应进一步拓宽思路 ，创新引
才方式 ，有针对性地引智聚
才 。 可通过聘请咨询 、讲
学 、技术合作 、兼职 、短期
聘用 、承担项目与课题研究
等灵活方式引智 。应重视对
企业人才引进的扶持力度 ，
进一步创新优惠政策 ，突出
人文关怀， 打造引才特色品
牌。 同时，还应进一步完善人
才评价机制， 探索人才退出
机制。 ”

本报记者 程 云

引导信商返乡兴业
———访市政协委员张雪

“在外信商是信阳经济
发展的一支潜在重要力量，
打出乡情牌， 用好家乡人，
凝聚信商力量，支持和推动
在外信商返乡兴业，对服务
和促进全市经济社会发展

具有重要意义。 ”昨日，市政
协委员、三棵树漆信阳营销
中心总经理张雪在接受记者

采访时对信商返乡发展侃侃

而谈。
“信商这个群体首先有真

挚的家乡情结和回报家乡的

情怀，虽人在外经商，但根在
信阳、心系信阳，牵挂故乡的
崛起腾飞。而且他们还有回报
家乡的实力，很多信阳商人事
业有成后， 捐款为家乡修路、
建学校，参与脱贫攻坚和圆梦
大学行动， 助力乡村振兴等。
与此同时，随着发达地区产业

转移和市场竞争加剧，二次创
业已成为众多信商的迫切愿

望和现实需求。 ”
“下一步，我们应积极引

导信商返乡兴业， 投资重点
领域， 鼓励在外信商企业总
部整体搬迁回归信阳或在信

阳新设立地区总部、 功能性
机构， 鼓励异地信阳商会以
抱团回归、 会长牵头回归等
方式，引导推动总部回归，并
支持他们在重大建设项目、
基础设施和优势产业、 高成
长性产业、 战略性新兴产业
领域投资发展。同时，制定出
台优惠政策； 加大对他们的
财政支持， 设立信商返乡兴
业投资基金； 做好信商返乡
兴业项目的要素保障， 对新
引进的信商返乡投资重点产

业项目和创新型项目加大用

地保障，适当降低用电、用气
等方面的成本。 ”

本报记者�王红霞

6 月 23 日下午， 市五届人大三次会议举行第
三次会议，市人大代表对各项决议进行表决

本报记者 杨长喜 摄


